



► Evelyn Matthei, abanderada de Chile Vamos.

Chile Vamos en estado de alerta: la reunión con voceros donde se discutió la caída de Matthei en las encuestas

En la reunión de este domingo se discutió la caída de la abanderada de Chile Vamos en los sondeos de opinión y el alza de José Antonio Kast. Ahí debatieron sobre la conveniencia de apuntar contra el líder republicano; sin embargo, acordaron continuar con el diseño de arremeter contra la actual administración de Boric. Una estrategia con la que, en todo caso, no todos están de acuerdo.

Rocío Latorre y Paula Catena

Como cada domingo, los voceros de la campaña de Evelyn Matthei se reunieron con el equipo de comunicaciones liderado por Carla Munizaga (RN). No es un secreto para nadie que en los últimos sondeos conocidos -previo a la veda electoral de encuestas- el abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, consolidó su ventaja sobre la militante de la UDI.

El escenario mantiene inquietos a los dirigentes de Chile Vamos, en momentos donde el equipo de Matthei ha hecho ajustes en el círculo de colaboradores más estrechos de la campaña: la exalcaldesa sumó a Carol Vargas, su exadministradora municipal, como jefa de gabinete y además incorporó a parlamentarios a su comité político para reforzar la estrategia en las decisiones de campaña.

Así, en la cita -donde participaron algunos de los 11 voceros y los periodistas Juan

José Lagorio y Cristián Torres- se discutió el escenario electoral que enfrenta la exministra del Trabajo.

Se repasaron distintos temas de contingencia sobre los cuales el comando podría posicionar su opinión.

Se transmitió que la candidata durante esta semana continuará presentando propuestas anticorrupción y que pretende mantener esa agenda arriba.

Pero también se discutió qué hacer con el factor Kast, su rival más directo. Ahí los presentes plantearon sus posturas. Algunos impulsaron la idea de iniciar un enfrentamiento discursivo más directo respecto de José Antonio Kast y sacar a relucir que su colectividad no ofrece gobernabilidad.

Sin embargo, la idea que terminó primando es que -de momento- la estrategia no cambia y que el adversario es el oficialismo y la administración del Presidente Gabriel Boric.

Pese a eso, son varios los que tienen una visión crítica respecto de no endurecer el

tono contra Kast. Al menos dos voceros transmiten que es necesario marcar más claramente las diferencias entre la candidata y el líder republicano.

Por lo mismo, hay un diagnóstico negativo de algunas de las intervenciones del jefe de campaña de Matthei, Diego Paulsen, quien cuando se la ha consultado del tema no responde directamente.

Un ejemplo de eso, dicen, fue la respuesta que dio el pasado 9 de junio en entrevista con Tolerancia 0. Ahí solo apuntó a que son proyectos políticos diferentes, mientras que en la edición de domingo del Mercurio en Antofagasta planteó que "la gran diferencia entre Kast y nosotros es que nosotros somos una coalición política".

Entre los voceros algunos empujan que se debe poner énfasis en que los republicanos no fueron capaces de dar gobernabilidad y de administrar una mayoría. Y que deben recalcar que un ejemplo claro de eso fue cuando lideraron el Consejo Constitucional.

En Chile Vamos cada día se acrecienta más una desazón respecto a cómo se está enfrentando la campaña. Esto, porque son varios los que plantean que todavía no está claro si tienen un relato de contienda para primarias, primera vuelta o balotaje. Por lo mismo, agregan, urge corregir el rumbo de la campaña con un discurso más nítido.

¿Jara o Tohá?

En el comando también están discutiendo las estrategias que implementarán en caso de que gane Jara o si gana Tohá. Por lo mismo, parte de lo que conversaron entre los voceros es pronunciarse sobre eso y poner énfasis en las contradicciones que hay al interior de los partidos de gobierno.

Aunque Paulsen señaló en Tolerancia Cero que "nos da igual el que pase (Tohá, Jara, Winter o Mulet), son exactamente lo mismo", en el comando siguen con atención lo que ocurra en la primaria oficialista.

Que en el último sondeo antes de la veda se haya impuesto Jeannette Jara (PC) por sobre Carolina Tohá (PPD) abre un margen en el equipo de Matthei para pensar que la exministra del Trabajo podría ser su principal contendora en primera vuelta.

Una de las debilidades que identifican en Jara es la carga de su militancia comunista, lo que podría generar anticuerpos en el voto más volátil que no se identifica con la izquierda o la derecha, pero que sí rechaza la ideología del PC.

Aunque entre los parlamentarios de Chile Vamos advierten que puede ser un "arma de doble filo" y que un triunfo de Jara allane el camino a una radicalización de las posiciones y que eso termine favoreciendo al líder republicano.

¿Nuevos ajustes en el equipo?

En Radio Cooperativa, el exsubsecretario y miembro del comité asesor de la candidata, Rodrigo Ubilla, reconoció la baja de Matthei en el liderazgo que mantuvo por meses en la carrera presidencial.

"Como la carrera es larga, requiere que se vayan implementando distintos ajustes. Nítidamente aquí había -desde la semana pasada- una especie de empate técnico, pero hoy día ese empate estaría un poquito superado por Kast", dijo Ubilla.

Y agregó que: "Creo que los comandos o los grupos que están trabajando en la campaña deberán siempre reflexionar sobre esto e identificar etapas (...). Tengo claro que Evelyn Matthei adoptó la estrategia de estar en regiones, haciendo giras y tomando mucho contacto con concejales: esa es la base que va a utilizar para revertir lo que hoy día ha sido una baja durante las últimas dos o tres semanas (en las encuestas)".

Quien fue más allá fue el diputado y vocero Jorge Alessandri (UDI). El parlamentario advirtió, en conversación con Radio Pauta, que tras la primaria oficialista, el equipo de Matthei estará sujeto a modificaciones.

"El 1 de julio se va a ver un equipo totalmente renovado (...) una Evelyn mucho más presidencial", selló ●